

平成23年度
キャリア教育推進事業
第2回地域推進会議

豊橋地域

推進校におけるインターンシップ実績報告書

学校名 愛知県立豊橋西高等学校

1 インターンシップ実績報告

学 科	学 年	参加人数	実施期間	受入先企業等名	内 容
普通科	3	11 人	8/24～8/26 (3日)	社会福祉法人 明照保育園	保育実習
合 計		延べ 11 人		延べ企業数 1 社	
教育課程上の位置付け (科目名を記すこと) 家庭科 (発達と保育) 夏季休業中の3日間					
<p>成果等</p> <p>インターンシップに参加した生徒は3年生で家庭科 (発達と保育) を選択している生徒であり、授業で得た知識を実際に活用できる今回のインターンシップに積極的に参加した。インターンシップ前は不安でいっぱいであったが、始めてみると大変さを感じながらも園児達の屈託のない笑顔に触れ、先生達の巧みな働きぶりに感心しながら楽しんで実習を行うことができた。その結果、保育士になりたいという願望がますます強まった生徒が大多数であり、とても良い体験をすることができた。</p>					
<p>学校としての評価及び課題</p> <p>11人全員が遅刻、欠席することなく参加できた。どの生徒も早めに教室に入って準備するなど、非常に前向きに取り組んだ。また、課題である保育日誌も毎日しっかり書けていた。終了後受け入れ先の園長先生に生徒の行動や会話がしっかりしているというお褒めの言葉をいただいた。</p> <p>事前の打ち合わせの時、先方の話を聞くだけでなく、このインターンシップでの自分たちの思いや、何を学ばせて欲しいかしっかり伝えることができると良かった。</p>					
<p>生徒の感想</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 1日目は仕事を覚えたり、園児の相手をするのに必死でアツという間に過ぎたが、日が経つにつれ充実してきてすごくやりがいのある仕事だと感じた。 ・ 先生は園児をまとめつつも、自分の仕事もこなし、すごいと思った。 ・ はじめ私は子供達の願いを何でも受け入れていたけれど、先生に指摘されて、子供自身ができるように仕向けるのが大切だと分かった。 ・ 最初保育士としてやっていけるのか不安だったが、子供を育てるすばらしさ、充実感を持ち、強く保育士になりたいと思った。 ・ 保育園の先生が、園児のために多くの事前準備をしていることを知った。 					

【インターンシップ感想文】

保育園実習を振り返って（3年普通科）

3日間、本当に充実していました。先生に頼まれた仕事をこなしたのだけれどもやるのが遅くなってしまったり、ここはどうするのだったかなとわからなくなってしまったり、いろいろ迷惑をかけてしまいました。でも先生たちは忙しいのに丁寧に教えてくださり、本当に助かりました。

けんかが起きたとき私はなだめることしかできななかったけれど、先生たちは園児の話をちゃんと聞き、怒るところは怒り最後には仲直りをさせて、すごいなと思いました。話を聞かなければいけないときに騒いでしまう園児に対しての対応がほんとうに上手で素晴らしいと思いました。

多くの大変な思いもしましたが、先生方が丁寧に教えてくださってうれしかったです。保育士になりたいという思いがますます強くなりました。

保育園実習で得たこと（3年普通科）

今回保育実習で得たことは、年齢に応じた接し方があるということです。私が担当したのは5歳児だったけれど、私の接し方はもっと小さい子を相手にするような接し方でした。先生は子どもたちに、自分で行うように仕向けたり、分からないことを考えさせようとしていました。私は最初、ただ甘やかすだけだったので子供たちのためになっていませんでした。その点先生はどうすれば解決できるかなど、とても子供のためになる指導をされていました。3日間でほんとうにためになることを学べたのも先生方のおかげです。この経験を無駄にせずこれから生かしていきたいです

保育園実習で学んだこと（3年普通科）

今回の実習で一番学んだことは、保育士という仕事はただ単に子供が好きという理由ではやってはいけないということです。確かに子供のことが好きでないと保育士には向きませんがそれ以上に耐える力としつかり周りを見るのが大切だと思いました。先生1、2人に対して園児30人弱で、1人ばかり見ていると他に何かあっても気づくことができません。クラスの子一人一人を同じように見ることはとても難しいとわかりました。また良いことと悪いことを子供に分かるように教えていくことの難しさ、大切さを学びました。

私達高校生や大人にとっては当たり前のことでも園児たちにとっては当たり前ではないことに改めて気づきました。園児たちは知っている言葉も少なく、でもその中で良いことはよい、悪いことは悪いと一つずつ教えていくことの大切さを知りました。この3日間は本当に貴重な体験をさせていただきました。私を面倒見てくださった諸先生方、ありがとうございました。